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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“En Hidalgo, más de 150 mil discapacitados” 

 
“Se duplican ejecuciones por narco y huachicoleo” 

 
“Meade, al lado de las víctimas, “no de los victimarios” 

 
“DELIMITARÁ N TIERRAS DE IXMIQUILPA N Y TASQUILLO” 

 
“Inicia diálogo por conflicto en el Dexthi” 

 
“Alcalde de Tulancingo…¡Protege asesino!” 

 
“Basura pone en jaque a Tlanalapa” 

 
“CRECE 51% HOMICIDIOS CONTRA MUJERES” 

 
“Continúa batalla campal; estragos del huachicoleo” 

 
“Banxico, al margen de elección de 2018” 

 
“Atoran el gasto en obra pública” 

 “Meade: ni un peso al margen de la ley” 

 
“BdeM: corrupción y violencia, lastre para el crecimiento” 

I N S T I T U C I O N A L 
AMHidalgo-Esperan no les recorten el presupuesto para elecciones: Ante un posible recorte de 60 millones 

de pesos al presupuesto del Instituto Estatal Electoral, la consejera presidente Guillermina Vázquez Benítez confía 

que el ejecutivo respaldará el proyecto que les permita gastar 354 millones 461 mil pesos. Cada una de las partidas 

están plenamente justificadas, dijo, incluidos los gastos de gasolina, papelería o de los vehículos que serán 

entregados a representantes de partidos con valor de un millón 700 mil pesos. "Tuvimos acercamiento con el área 

de Finanzas, a través de la Dirección de Administración para justificar plenamente cada una de las partidas, en ese 

sentido más que expectativa el planteamiento fue muy claro, basado en lo que gastaremos durante el proceso 

electoral", declaró. (Susana Jiménez, página web) 

AMHidalgo-Quitan 68 millones a Instituto electoral: El gobierno de Hidalgo recortó 68 millones de pesos a 

la propuesta de presupuesto del Instituto Estatal Electoral que organizará la elección de diputados locales.  De 

acuerdo con el paquete hacendario del próximo año que analizarán los diputados, la Secretaría de Finanzas etiquetó 

para dicho organismo 290 millones 460 mil pesos.  Mientras que, durante la pasada sesión, el consejo general del 

instituto aprobó un presupuesto de 359 millones de pesos. Además, el proyecto contempla 40 millones de pesos 

para financiamiento de los partidos políticos durante el próximo año, el cual quedó distribuido de la siguiente 

manera: Partido Revolucionario Institucional: 10 millones 456 mil. Partido Acción Nacional: 7 millones 646 mil. 

Partido de la Revolución Democrática: 4 millones 682 mil. Verde Ecologista: 2 millones 589 mil. Nueva Alianza: 3 

millones 757 mil. Movimiento Ciudadano: 3 millones 546 mil. Partido Encuentro Social: 3 millones 806 mil. 

Movimiento de Regeneración Nacional: 3 millones 923 mil. (Víctor Valera, página web) 
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Megalopolis-Frena violencia política desarrollo de mujeres en el ámbito público: Elizabeth Piedras: La 

violencia política afecta el derecho humano de las mujeres al momento de votar y ser votadas, lo que las margina 

de su desarrollo en la escena política o pública, como militantes de partidos o candidatas a un puesto de elección 

popular”, afirmó la presidenta del Consejo General del Instituto Tlaxcalteca de Elecciones (ITE), Elizabeth Piedras 

Martínez, al inaugurar el Primer Foro Regional: La Violencia Política contra las Mujeres. En presencia de consejeras 

y representantes de Organismos Públicos Electorales (OPLE) de Morelos, Puebla, Oaxaca e Hidalgo, así como de la 

Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) y del Instituto Nacional Electoral (INE), 

Piedras Martínez puntualizó que es innegable que hay igualdad en el plano de lo formal, mientras que en los hechos, 

los adeudos son significativos en tanto pervivan actos que impidan a las mujeres ejercer a plenitud su ciudadanía y 

por ende sus derechos. Comentó que este evento, al que acudió el vocal ejecutivo de la Junta Local  del INE, Jesús 

Lule Ortega, sintetiza la preocupación y la ocupación en este tema de quienes integran el ITE, pero también es un 

exhorto explícito a un ejercicio introspectivo individual sobre cómo afecta en lo personal y en lo colectivo, y qué 

hacer para combatirlo. El Foro fue efectuado para generar un espacio de reflexión sobre la problemática de la 

violencia contra las mujeres en México e identificar alternativas de acción para prevenirla, atenderla, sancionarla y 

erradicarla, y así establecer una agenda de compromisos. En su oportunidad, la consejera electoral y presidenta de 

la Comisión de Igualdad e Inclusión del ITE, Denisse Hernández Blas, hizo un exhorto a las instituciones y a la 

sociedad para sumar esfuerzos a efecto de evitar que el tránsito de las mujeres al ejercicio público deje de ser 

violento. En la primera mesa, denominada “Mecanismos para prevenir, atender y sancionar la violencia política de 

género”, Mónica Maccise Duayhe, directora de la Unidad Técnica de Igualdad de Género y no Discrim inación del 

INE, expuso la necesidad de ser vigilantes de las diversas expresiones de la violencia política contra la mujer, a la 

vez que observó que "tenemos la responsabilidad de concientizar, reprobar y cuestionar de manera permanente 

este fenómeno". Paola Pérez Bravo Lanz, titular de la Oficina de Derechos Humanos del Sistema Penal Acusatorio 

de la Fepade, aseguró que aún persiste una dificultad para configurar delitos de violencia política contra la mujer y 

por ello consideró necesario ser más específicos en las denuncias, pues ello beneficiará la forma en cómo serán 

atendidas. Con ella coincidió Luz Alejandra Gutiérrez Jaramillo, Consejera Electoral del Instituto Electoral del Estado 

de Puebla, quien abundó que sólo así se combatirá la impunidad en este tema. Al participar en la Segunda mesa, 

titulada "Hacia una agenda regional para prevenir atender y sancionar la violencia política contra las mujeres. 

Avances y retos”, Ixel Mendoza Aragón, Consejera Electoral del Instituto Electoral del Instituto Morelense de 

Procesos Electorales y Participación Ciudadana, subrayó que las instituciones deben propiciar la transformación de 

las relaciones desiguales entre mujeres y hombres para impulsar la participación del género femenino. En tanto, 

Marisol Vázquez Piñón, secretaria técnica de la Comisión de Género del Instituto Electoral y de Participación 

Ciudadana de Oaxaca, puso en relieve su postura de llevar el tema de la violencia política contra la mujer de manera 

progresiva y trabajar para evitar las trampas de los partidos políticos que aún se resisten a su participación político 

–electoral. En el uso de la voz, Luis David Benítez Taboada, secretario instructor de la Ponencia de Presidencia del 

Tribunal Electoral del Estado de Puebla, propuso que las legislaciones locales garanticen la participación femenina 

en las carteras de cada Estado, lo cual ampliaría la presencia de las mujeres en este renglón. En tanto, María 

Luisa López Gutiérrez, directora ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana del 

Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo, propuso crear una red regional para compartir 

buenas prácticas en el tema, a partir de las diferencias que caracterizan a cada entidad . En esta mesa, 

la Consejera del ITE, Dora Rodríguez Soriano, propuso promover que los OPLE implementen acciones en materia 

de transversalización de la perspectiva de género y generar una plataforma en línea para registrar el grado de 

avances de las acciones que impulse cada Estado al respecto. Las mesas uno y dos de este Foro, insertas en el 

marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, fueron moderadas por el consejero 

Norberto Sánchez Briones y la Consejera Yareli Alvarez Meza, respectivamente. Posterior a este Foro fue llevada a 

cabo una capacitación sobre Violencia Política de Género, impartida por Paola Pérez Bravo Lanz, titular de la oficina 

de Derechos Humanos del Sistema Penal Acusatorio de la Fepade. (Pedro Morales, página web) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Reagendan la visita de AMLO en 6 municipios: El Comité Ejecutivo Estatal del partido Movimiento 

de Regeneración Nacional (Morena) informó que la gira de trabajo que tenía programada Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) para los días 13 y 14 de diciembre por municipios del estado fue recalendarizada. Abraham 

Mendoza Zenteno, dirigente estatal de Morena, detalló que por la agenda del exjefe de Gobierno de la Ciudad de 

México las nuevas fechas de su visita serán entre el 20 y el 23 de diciembre próximos, y recorrerá seis municipios. 

Hasta el momento, las demarcaciones contempladas en la gira son Cuautepec, Mineral de la Reforma, Tizayuca, 

Mixquiahuala, Tezontepec de Aldama y Tepeji del Río. CAMBIO DE FECHA EN GIRA DEL LÍDER MORENISTA  

El 7 de noviembre pasado la dirigencia estatal de Morena había anunciado las primeras fechas de la gira, luego de 

que la encuesta de Mitofsky diera preferencia a AMLO. (Emmanuel Rincón, página 16) 

Milenio-Pide Godos unidad y lealtad a la militancia: Tras el registro de José Antonio Meade Kuribreña como 

precandidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional para las elecciones del 2018, el dirigente estatal 

del PRI, Leoncio Pineda Godos, llamó a la militancia a participar en el proceso con unidad y lealtad en torno al ex 

secretario de Hacienda. "En próximos días tendremos ya un candidato en firme y necesitaremos de la participación, 

de la unidad y de la lealtad de todos los militantes", sostuvo. Aseguró que el partido cuenta con un precandidato 

con capacidad para encabezar el proyecto de nación en los comicios del año entrante. Indicó que el ex secretario 

de Hacienda es un precandidato de unidad, el cual apuntó, ha sido arropado por todos los sectores y organizaciones 

del Revolucionario Institucional. "Hoy vamos a prepararnos, a capacitarnos y ver cuáles son las reglas que vamos 

a seguir de cara al proceso electoral que vamos a vivir", dijo. Agregó que una vez que se dictamine la candidatura 

presidencial del ex secretario de Hacienda vendrán las candidaturas de diputados federales, senadores y diputados 

locales en el caso de Hidalgo. Asimismo, Pineda Godos consideró que el precandidato presidencial del PRI debe 

integrar políticas partidarias de inclusión, de suma y unidad, "se tienen que ir adecuando las políticas partidarias 

regionalizadas en cada uno de los estados; el pre-candidato hará todo lo posible para escuchar y hacer un mapeo 

general de todo el país, tiene que hace un gran proyecto político, abierto, permanente y cercano a la gente". De 

igual modo, el dirigente estatal reitero el llamado a la militancia priísta a la participación en el proceso electoral 

previo a la candidatura presidencial de José Antonio Meade. Agregó que de cara al proceso electoral el 

Revolucionario Institucional buscará el voto ciudadano, crítico y razonado. "Apoyaremos al candidato con todo, 

totalmente nos sumamos al proyecto de José Antonio Meade, de manera conjunta candidato y militancia priísta en 

Hidalgo lograremos lo que estamos bus-cando", aseveró. Añadió que la visita de José Antonio Meade será obligada 

a todos los estados del país, entre ellos Hidalgo. Registro En tanto, la Comisión Política Permanente del Consejo 

Político Nacional del Partido Revolucionario Institucional informó que después de analizar la solicitud del doctor José 

Antonio Meade Kuribreña, lo autoriza para registrarse en el proceso interno de selección y postulación para 

contender por la Presidencia de la República para el Proceso Electoral Federal 2017-2018. La solicitud cumple con 

todos los requisitos de la convocatoria, pero especialmente con lo relativo al prestigio y fama pública, que lo colocan 

en el nivel de reconocimiento y aceptación para ganar las próximas elecciones presidenciales. Para esa va loración 

se tiene en cuenta que el doctor José Antonio Meade Kuribreña cuenta con prestigio nacional e internacional, dados 

los resultados en su desempeño como titular de distintas Secretarías de Estado: Energía, Desarrollo Social, 

Relaciones Exteriores y de Hacienda y Crédito Público. Las certificaciones académicas en economía, leyes y finanzas 

públicas, avalan su sobresaliente trayectoria profesional de 20 años. (Alejandro Reyes, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Las federales hasta el año entrante: (José Luis Rico, Ojo: Política) 

Uno más Uno-Priismo hidalguense comprometido con el proyecto de la nación: (Redacción, página 

04) 
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Síntesis-Buscará PT diputaciones a nivel local: Con la finalidad de poder lograr en los comicios los votos que 

permitan mantener al Partido del Trabajo su registro como partido político nacional y obtener aquellos que le 

permitan regresar al escenario local, el PT necesita llegar a los comicios locales del próximo año con candidatos 

propios. Así lo dio a conocer el Comisionado Nacional del partido de la estrella en el estado Arturo Aparicio Barrios, 

quien manifestó que lo anterior ya se discute en el seno de la dirigencia nacional de su instituto político, donde se 

estudian a fondo las posibilidades de que la alianza con el Partido Movimiento de Regeneración Nacional sea 

solamente para presiden-te de México, senadores y diputados federales. "Nosotros todavía estamos en el tema de 

revisar el tema de la coalición con Morena para ver sí vamos de forma total o parcial y en nuestro caso en Hidalgo 

nos estamos inclinan-do en estos momentos porque sea parcial para diputados locales y no tenemos problema en 

cuanto a la presidencia, senadores y diputados federales, porque en lo local necesitamos sacar el número de votos 

para el registro y poder crecer". Aparicio Barrios, añadió que otras de las situaciones que se analizan para la coalición 

es lo relacionado a la paridad de género ya que en este caso Morena ya tiene algo definido que no corresponde con 

el planteamiento de PT, por lo que buscarán dialogar para que su partido pueda salir adelante en ese tema, además 

de manifestar que eso es algo que debe quedar resuelto en el corto plazo. 1i "Por eso continúan los trabajos de 

nuestros dirigentes nacionales, quienes acudieron al Congreso Nacional de Morena, donde se ratificó el tema de la 

alianza y se hizo la observación de que en entidades como Hidalgo también se tienen algunas propuestas en materia 

de equidad, con lo cual el PT puede lograr posicionarse como una verdadera fuerza política", finalizó el petista.   

(Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Síntesis-Integrará INE Comisión para organización de debates: En un hecho sin precedentes, los 

integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral en Hidalgo, aprobaron la integración de una 

Comisión para la organización de Debates en-tre los aspirantes al Senado por la entidad, informó el consejero local 

del INE Alfredo Alcalá Montaño. Como autor de la propuesta que ya fue avalada por los integrantes del pleno del 

organismo electoral federal en la entidad, Alfredo Alcalá, señaló que dicha comisión tiene como objetivo la 

elaboración de la metodología, seguimiento y organización de los debates entre las y los candidatos al Senado del 

República por Mayoría Relativa en el estado. "Una verdadera democracia exige debate, re -conociendo de las 

consejeras y consejeros, quienes, de manera unánime, suscribieron y apoyaron la propuesta, para la creación de 

esta comisión que será sin duda alguna histórica, será la primera vez que se forma una comisión de estas 

características, y sin duda alguna abonará al voto libre, informado y razonado de la ciudadanía para quienes buscan 

representarla en el senado". El funcionario electoral manifestó que, a partir de ahora, se trabajará en la comisión, 

con el involucramiento de todos los actores políticos, para armar una buena metodología, que permita una mejor 

exposición de las ideas a presentar ante la población lo que significa que se debe llegar con un buen formato del 

debate. "Si bien el Instituto Nacional Electoral, tiene como objetivo garantizar la celebración periódica y pacífica de 

las elecciones en nuestro país, entonces también lo es fortalecer la cultura del diálogo y participación democrática, 

coadyuvando en la formación de una cultura política participativa, porque los debates, son y serán fundamenta les, 

para motivar la participación de los sectores, que generalmente han mostrado poco interés por los procesos 

electorales". Por último, Alcalá Montaño, refirió que otra de las ventajas de este tipo de encuentros pre -vio a los 

comicios federales y locales, es que, por medio de las plataformas digitales, se podrá involucrar a un mayor número 

de jóvenes, sobre todo a la generación denominada como "milenial" que, para este proceso relectoral, su 

participación será determinante. (Jaime Arenalde, página 03) 
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C O N G R E S O 
Crónica-Destacan ciertos diputados…pero por propuestas insulsas: Cerca de finalizar el primer periodo del 

segundo año de actividades de la LXIII Legislatura, algunos diputados presentaron iniciativas poco relevantes y que 

hasta el momento continúan en la comisión de Legislación y Puntos Constitucionales. El salario de los legisladores 

hidalguenses supera los 45 mil pesos mensuales y en algunos casos cobran sólo por "calentar" la curul, pues no 

presentan iniciativas o su trabajo legislativo es poco y carece de fundamentos. De acuerdo con el presidente de la 

comisión antes mencionada, a donde llegan el 95 por ciento (%) de las iniciativas que se presentan en el Pleno, al 

menos 30 de las propuestas fueron dictaminadas en contra, por carecer de fundamentos legales, ser 

inconstitucionales o no proceden por falta de recursos para llevarlas a cabo. Pese a que cada bancada cuenta con 

asesores para el apoyo de los diputados en la redacción de las iniciativas, algunas de estas podrían ser calificadas 

como "absurdas", al no contar con bases legales o bien por no aportar beneficios a la ciudadanía; refirió Luis Ba-

ños Gómez. LEY DEL ESCUDO, LA BANDERA Y EL HIMNO DEL ESTADO DE HIDALGO. Entre estas iniciativas 

están las de la diputada Ana Bertha Díaz Gutiérrez, del Partido Nueva Alianza (PNA), en la cual propuso realizar una 

Ley del Escudo, la Bandera y el Himno del estado de Hidalgo. Dicha propuesta contempla que, en todos los edificios 

públicos de la entidad, escuelas tantos públicas y privadas, así como en los ayuntamientos se coloquen la bandera 

y el escudo del estado. Las escuelas también tendrían que promover de manera obligatoria la historia, el significado, 

el valor y el respeto a los símbolos oficiales de la entidad. También prevé sanciones a quienes violen las disposiciones 

de la Ley, las cuales van desde los 150 hasta las mil Unidades de Medida y Actualización (UMA). LEY PARA 

GARANTIZAR EL ACCESO AL TURISMO. Araceli Velázquez Ramírez, también integrante del grupo parlamentario 

de Nueva Alianza, al presentar su segunda iniciativa ante el pleno, en más de un año de trabajo, pidió modificar la 

Constitución Política de Hidalgo para garantizar el acceso al turismo. La idea de la iniciativa es agregar un párrafo 

al artículo quinto de la Constitución, en donde se reconozca a toda persona el derecho al turismo y a las autoridades 

estatales y municipales, les corresponderá su estímulo, fomento, desarrollo, fortalecimiento, protección y garantía 

conforme a las leyes en la materia. Sin embargo, el derecho al turismo no está prohibido en ningún ordenamiento, 

por ello, en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, donde también se presentó esta iniciativa, sigue en 

la congeladora. EXHORTO PARA DECLARAR A LAS CABALGATAS PATRIMONIO CULTURAL. Por su parte el 

diputado Horacio Trejo Badillo, integrante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), presentó en septiembre 

pasado un asunto general, para pedir un exhorto a las Secretarías de Turismo y Cultura, para que estas a su vez 

soliciten al Ejecutivo declare a las cabalgatas patrimonio cultural inmaterial del estado de Hidalgo. Sin embargo,  en 

2016 el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) anuló la elección en el municipio de Omitlán, porque quien 

ganó los comicios, el excandidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), José Luis Ordaz Ríos, violó el artí - 

culo 130 de la Constitución Polí- tica de Hidalgo. Lo anterior porque participó en una cabalgata que tuvo lugar el 22 

de mayo previo al día de la elección, y la cual estaba enfocada a celebrar actos religiosos en honor a la Santísima 

Trinidad. Por estos hechos, el TEEH resolvió anular la elección en dicho municipio y la sala regional Toluca del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ratificó la sentencia, por lo cual se tuvo que llevar a cabo un 

proceso extraordinario en dicha demarcación. CONSEJO ESTATAL DE LUCHA LIBRE. El 16 de noviembre pasado, 

la diputada del Partido Acción Nacional Mariana Bautista se Jesús, presentó una iniciativa para conformar un Consejo 

Estatal de Lucha Libre, el cual pretende regular el deporte y certificar a quienes los practican de forma profesional. 

La propuesta tiene como propósito coadyuvar en el desarrollo del deporte de la lucha libre profesional, mediante la 

creación de un órgano encargado de organizar y supervisar el funcionamiento de este deporte, a efecto de garantizar 

equidad, transparencia y legalidad en su práctica. CASTIGAR A QUIENES ESCUPA N EN LA CALLE. Otro caso, 

pero de la pasada legislatura, fue Rocío Tello Zamorano, quien propuso una iniciativa que tampoco prosperó. En 

mayo de 2014 solicitó que los 84 municipios del estado ejecutaran acciones para regular los "escupitajos" de los 

hombres en el suelo, al considerarla una práctica nociva para la salud, además de "molesta y deplorable".  (Jocelyn 

Andrade, página 05) 

  



 

- 7 - de 20 

 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Desecha juzgado amparo iniciado por Sergio Islas: Un amparo para evitar un requerimiento de 

pago por parte del estado, promovido por la defensa de Sergio Islas Olvera, quien se encuentra privado de su 

libertad desde el 19 de junio por el probable delito de negociaciones indebidas por 77 millones de pesos, fue 

desechado por el juez primero de distrito de Pachuca, el pasado 29 de noviembre. Suman tres procesos interpuestos 

por el exdirector del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo (SRTVH) que no han prosperado. Dos fuer on 

promovidos en el Juzgado Tercero de Pachuca: 83/2017 y 254/201 para evitar la prisión preventiva. El exservidor 

inició el recurso más reciente, 1431/2017, contra un requerimiento de pago que, de acuerdo con la defensa de 

Olvera Islas, transgredía el artículo 22 constitucional respecto de la confiscación de bienes. Asimismo, los artículos 

14,16 y 17, los cuales establecen que nadie puede ser privado de sus posesiones. Islas Olvera fue detenido el 19 

de junio por el delito de negociaciones indebidas. Entonces, la defensa señaló que los 77 millones de pesos no se 

depositaron a sus cuentas y que al exfuncionario se investiga por haber vulnerado un procedimiento de adjudicación, 

el requerimiento de pago refería esa cantidad, mismo que se determinó en la audiencia de vinculación a proceso. 

“El delito implica que otorgó 77 millones de pesos a quien no debía o los dio violando el procedimiento que debía 

hacer y eso es un delito porque nos deja en la imposibilidad de saber si eran los mejor asignados o mejores prec ios 

o si se compró a un precio mayor o más caro”, expresó la defensa luego de que fuera vinculado a proceso. El 28 

de febrero, tras la elaboración del Informe de Cuenta Pública 2015, el exauditor superior de Hidalgo Rodolfo Picazo 

Molina reveló que el SRTVH tuvo recursos extra por tres convenios con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 

por un importe de 601 millones de pesos más IVA, en cuyo manejo se presumían irregularidades. ILÍCITO El delito 

de negociaciones indebidas, según el artículo 309 del Código Penal de Hidalgo, se define como quien otorgue 

indebidamente por sí o por interpósita persona, contratos, concesiones, licencias, autorizaciones, franquicias o 

efectúe compras o ventas o realice cualquier acto jurídico que produzca beneficios al servidor o sus familiares. 

(Marisol Flores, página 11) 

Crónica-Coadyuva Gobierno a resolver delimitaciones territoriales:  Presidió el secretario de Gobierno, 

Simón Vargas Aguilar, por instrucciones del gobernador Omar Fayad, reunión de trabajo a la que asist ieron 

representantes de los tres órdenes de gobierno, con la finalidad de abonar a la solución de la problemática territorial 

que envuelve a la localidad de Puerto Dexthi y la ranchería Puerto Dexthi-San Miguel, pertenecientes a los municipios 

de Ixmiquilpan y Tasquillo, respectivamente. Vargas Aguilar destacó que los acuerdos tomados por los 

representantes de ambas comunidades, fue gracias al dialogo y el consenso, así como a la voluntad de querer 

solucionar dicha problemática, abonando a la estabilidad social de la región. El encargado de la política interna del 

estado abundó que el gobernador Omar Fayad, tiene la voluntad para resolver a medida de lo posible, tolas las 

problemáticas que en materia territorial se encuentran vigentes en la entidad, y la coordinación con las instancias 

federales es primordial para alcanzar dichos objetivos. Entre los acuerdos tomados entre las partes involucradas, 

destacó lo siguiente: Los representantes de la comunidad Puerto del Dexthi, municipio de Ixmiquilpan y los 

representantes de Puerto Dexthi ranchería San Miguel, municipio de Tasquillo, asumen el compromiso de mantener 

la paz y la estabilidad social en su región, delimitando los derechos que le corresponden a cada una de las partes. 

Los representantes de la comunidad Puerto del Dexthi, Municipio de Ixmiquilpan, acuerdan tener disponibilidad para 

que se lleven a cabo los trabajos de delimitación de las áreas, ya que se debe esperar la nueva fecha de la diligencia 

emitida por el Tribunal Agrario. Se continuará con el libre tránsito que conducen a los terrenos que se encuentran 

localizados dentro de la comunidad para seguir la explotación de los recursos  (Redacción, página 03) 

Síntesis-Inicia diálogo por conflicto en el Dexthi: (Jaime Arenalde, primera plana) 
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Crónica-Lucha el DIF Hidalgo por una sociedad aún más incluyente: Como parte de las actividades del Día 

Internacional de la Discapacidad, este 3 de diciembre, la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo 

Integral de la Familia (DIF) Hidalgo Victoria Ruffo, encabezó la entrega de 335 ayudas técnicas consistentes en 

bastones, sillas de ruedas, muletas, colchones de presión; además de 24 proyectos productivos: panaderías, cocinas 

económicas, alquiler de mesas y sillas entre algunos otros y 5 prótesis a personas con discapacidad originarias de 

diversos municipios de la entidad. Victoria Ruffo señaló que en el Sistema DIF Hidalgo día a día se trabaja para 

construir una sociedad más justa donde la equidad y la inclusión sean una constante para todos aquellos que  se 

encuentren en condición de vulnerabilidad de ahí que se buscan las herramientas necesarias para que a través de 

los programas asistenciales alcancen su desarrollo. Asimismo, hizo un llamado para reflexionar y ser sensibles para 

con las personas que se encuentran en condición de discapacidad y reiteró su compromiso para generar 

oportunidades que les permitan cumplir sus metas, reconoció el gran esfuerzo que realizan a diario y que muestra 

la gran fortaleza que tienen. Victoria Ruffo se pronunció a favor de la cultura de respeto a las personas en condición 

de discapacidad por ello fue enfática al referir que es necesario educar para que se respeten los lugares asignados 

a este sector de la población en los estacionamientos igualmente señaló la necesidad de construir más rampas para 

que puedan conducirse con mayor facilidad por la ciudad y aseveró que se gestionarán con el sector privado una 

mayor cantidad de empleos, lo anterior para contribuir a que cuenten con una mejor calidad de vida. En tanto la 

directora general del Sistema DIF Hidalgo, Patricia González Valencia, hizo patente su admiración ya que día a día 

las personas que cuentan con algún tipo de discapacidad enfrentan retos que superan sin titubeos de igual manera 

reconoció el trabajo que se realiza en los Centros de Rehabilitación de todo el estado  (Milton Cortés, página 22) 

Milenio-Entrega DIF Hidalgo 335 ayudas técnicas: (Redacción, página 13) 

El Sol de Hidalgo-Apoyos a discapacitados mejorarán en gran medida su calidad de vida diaria: 

(Redacción, página 08A) 

Plaza Juárez-Entrega de ayudas técnicas durante día internacional de la discapacidad: (Redacción, 

página 08A) 

Síntesis-Dona DIF H 335 ayudas técnicas: (Redacción, página 02) 

Uno más Uno-Entrega DIF ayudas técnicas a discapacitados: (Redacción, página 05) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica-Respaldo también va para comerciantes establecidos:  L a alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería 

Beltrán, afirmó que el sector comercial establecido no quedará sin respaldo de las autoridades; adelantó que hoy 

se reunirá con integrantes de las cámaras comerciales para conformar estrategias de venta para la temporada 

decembrina. Afirmó que se buscarán opciones para lograr algunas promociones que les permitan también verse 

beneficiados durante la temporada de ventas. "La presidencia trabaja para que la gente vaya al centro de la ciudad, 

en unos días tendremos la inauguración de las villas navideñas y otras actividades que se realizarán durante el mes 

de diciembre y eso también es con el afán de tener un impacto positivo para el comercio establecido de la zona". 

Advirtió que de esa forma sucedió el año pasado, cuando la gente que acudió a las actividades, el comercio local 

se benefició con las compras navideñas y de fin de año". Respecto a la determinación de permitir a comerciantes 

ambulantes establecerse en dos puntos estratégicos de Pachuca, Tellería Beltrán, expuso que fue una vía 

consensuada con la que se pretende garantizar el buen desarrollo del comercio. Esta realidad generó malestar entre 

quienes cumplen con sus obligaciones fiscales quienes ya manifestaron su rechazo a la presencia del comercio 

informal, independientemente del punto en el que se abran de establecer a partir de este siete de diciembre. "Les 

pedimos que mantengan la calma, ésta es una decisión que se tomó conjuntamente con el gobierno del estado 

para tener en esta temporada mayor seguridad para los comerciantes como para los mismos compradores". Dijo 

que además no podrían disponer de toda la seguridad pública para vigilar que no se establecieran los ambulantes 

en el primer cuadro de la ciudad. (Milton Cortés, página 04) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Rentabilidad cebadera:  

La cebada maltera de temporal modalidad alta producción es rentable para la región de Apan, pues incluye la venta 

de subproductos como pacas de cebada y la transferencia de programas gubernamentales como el Procampo y 

otros más. De acuerdo a un estudio de la Universidad Autónoma Chapingo denominado “La producción de cebada 

maltera (Hordeum vulgare L.) en la región de Apan, Hidalgo, 2016”, en México para 2015 se obtuvieron 734,831.7 

toneladas de cebada grano, de una superficie de 323 mil 594.08 hectáreas. Los rendimientos medios nacionales 

ascienden a 2.34 tonadas por hectárea, en tanto el estado de Hidalgo participó con el 29.1 por ciento de la 

producción nacional, con 213 mil 858.70 toneladas en una superficie de 94 mil 782.80 cosechadas. El  precio medio 

rural nacional registrado por la Sagarpa, se ubica en 3 mil 736.49 la tonelada de cebada, en tanto que en Hidalgo 

se ubicó en 3 mil 711.23 toneladas. Según el estudio, para el primer semestre de 2017, el estado de Hidalgo, la red 

cebada generó un valor de 318 millones de pesos donde participan en la producción primaria alrededor de 20 mil 

productores, con cerca de 120 mil hectáreas de cultivo. Detallan que los productores practican una agricultura de 

temporal, que se ha visto afectada en los tres últimos años por la presencia recurrente de heladas y sequías, lo que 

han provocado una caída en la producción. Además, concluyen que la producción de cebada maltera está ligada al 

comportamiento de la industria cervecera nacional, ya que México es el quinto productor mundial de cerveza. A 

nivel nacional, la producción y la comercialización de cebada está dominada por una sola entidad; Impulsora 

Agrícola, SA. de C.V. que es el regulador de las compras de las industrias malteras propiedad de los corporat ivos 

de Cervecería Modelo y Cervecería Cuauhtémoc–Moctezuma. Según se dice, la demanda anual de cebada maltera 

es de alrededor de 750 mil toneladas, misma que se completa con los principales estados productores, Hidalgo 

ocupa el segundo lugar. Por eso es que el estado debe apostarle y fuerte al proyecto de la nueva planta de Grupo 

Modelo, precisamente en Apan, para poder mejorar en todos los índices de cosecha y siembra del producto, pero a 

su vez poder ampliar el beneficio a otras regiones. La realidad representa una gran oportunidad para Hidalgo con 

el aumento exponencial de un producto que ya se conoce y que se sabe dar en el Altiplano, se tienen registros de 

todo lo que les ha dado, así que el estado debe mejorar si quiere que exista un aprovechamiento inmediato de todo 

lo que se da sin la planta cervecera que se construirá, y que actualmente sin la inversión privada ha sabido salir a 

flote en el mercado. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

JESSICA BLANCAS Y EL MANEJO ASEADO DE DINERO:  

Hace unos días, el jueves 30 para ser más exactos,  la secretaria de Finanzas Públicas, que ella subraya que tiene 

ese nombre por la cercanía que tiene con la ciudadanía, compareció ante la Comisión de Hacienda que preside el 

diputado Canek Vázquez para la glosa del primer Informe del gobernador OMAR FAYAD, y quedó claro que esta 

Secretaría está en buenas manos, que se camina bien y que los reconocimientos que se han alcanzado a nivel local 

y nacional señalan muy claramente que Hidalgo tiene un manejo aseado del dinero de todos, sin posibilidades de 

que los recursos públicos vayan a parar a manos de algún vivo, como pudo ocurrir en algún otro momento. Jessica 

Blancas, junto con Israel Félix Soto, José Luis Romo , Citlali Jaramillo forman junto con Lamán Carranza y  Carlos 

Muñiz un equipazo para el mundial.   Pero hablábamos de Jessica Blancas y su comparecencia. Dijo la Secretaria 

que para evitar el río revuelto donde se dan las ganancias de pescadores se trabaja con valores, lo que ha permitido 

que Hidalgo tenga en esta Secretaría resultados buenos, como son dos primeros lugares a nivel nacional en 

TRANSPARENCIA arriba de CAMPECHE Y Quintana Roo que ocupan el segundo y tercer lugar.  En CONTROL primer 

lugar nacional por la sistematización de procesos y en DISCIPLINA un primer lugar en el estado, lo mismo en 

TRANSPARENCIA. Y en CONSTANCIA se logró mejorar la calificación internacional por parte de STANDARD AND 

POOR’S que le dio a Hidalgo una calificación MX positivo, cambiando de MX negativo dándole a nuestra entidad 

CREDIBILIDAD, lo que hace que desde fuera nos vean ESTABLES, LO QUE PERMITE QUE EL CAPITAL EXTRANJERO 

VENGA Y SE ESTABLEZCA EN NUESTRO ESTADO COMO LO HIZO RECIENTEMENTE UNA CERVECERA CON 14 MIL 
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MILLONES DE PESOS. Dijo además que en Finanzas se trabaja con ORDEN, lo que permitió que el presupuesto para 

el 2018 creciera un 8.6, por ciento siendo Hidalgo uno de los 3 estados del país que logró crecer en su presupuesto 

junto con Chiapas y Sonora gracias a su orden y disciplina financiera. NO HA CRECIDO LA DEUDA, NO NOS HEMOS 

ENDEUDADO En la sesión de preguntas y respuestas , la secretaria informó a  los diputados que gracias a esta 

disciplina financiera Hidalgo no se ha endeudado y  para sus compromisos no  ha visto crecer su deuda que se ha 

pagado de manera puntual en lo que se tiene como compromisos, cumpliendo además con lo que se tiene que 

cumplir con los municipios que recibirán lo que les corresponde antes de que termine diciembre a mediados del 

mismo mes. Sobre la deuda que se heredó dijo que se paga y que en todo caso los que la provocaron son sujetos 

de la acción de la justicia, pero que los compromisos se cumplen puntualmente y que para hacerlo el estado estudia 

la forma de hacerlo de manera correcta. Una comparecencia abierta, puntual, en que se abordaron todos los temas 

en que algunos diputados buscaron temas para sus reflectores y en que la Secretaria respondió con datos y cifran 

de manera puntual. Buena comparecencia sin duda alguna. 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

El turno de Hidalgo:  

Resuelta la incógnita en torno al Partido Revolucionario Institucional, que llevará como abanderado a la carrera 

presidencial a un político, más ciudadano que priista, el reacomodo de las fuerzas parece inminente. 

Indudablemente la carrera por Los Pinos influirá en el contexto de las elecciones locales, pues en Hidalgo, como 

sabemos, habrá renovación de la legislatura. Por tanto, los actores locales de todas las corrientes, comenza rán a 

mover sus piezas con miras al reacomodo que implica, tanto la legislatura local, como la representación del estado 

ante el Congreso de la Unión, es decir, las diputaciones federales y los espacios en el Senado. Las próximas, deberán 

ser legislaturas que acompañen el ejercicio de gobierno que encabeza Omar Fayad Meneses, por tanto, resulta 

estratégico que integrantes de su equipo más cercano, sean propuestos para algunos de esos espacios. En este 

orden, es que Israel Félix Soto, secretario Ejecutivo de Política Pública, estará en franca condición de buscar una 

curul o un escaño, con el apoyo determinante de las fuerzas locales. Porque el gobierno estatal deberá tener en el 

Congreso de la Unión a un interlocutor que goce de la plena confianza del Ejecutivo, pero que además sea vínculo 

con la autoridad federal que, si otra cosa no ocurre, entrará en funciones justo en diciembre del próximo año. Esta 

relación tiene que ver con la política pública, y esa es la tarea que en la actualidad desarrolla Félix Soto . En la 

carrera por el Senado, si la decisión de la cúpula priista, para efecto de paridad es por estado y no de carácter 

nacional, la decisión en tomo a la candidatura no será sencilla, pues mujeres como Paula Hernández, Carolina 

Viggiano y Nuvia Mayorga, se asoman como posibles aspirantes con una carrera sólida y méritos suficientes. Porque 

probado está que la "célebre" frase del extinto Fidel Velázquez es algo inscrito en su epitafio, porque probado está 

que en los tiempos actuales, el que se mueve si sale en la foto. 

 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Criterio-Pupila Fija… 

 

Como debe, más los hechos que los dichos:  

La vocinglería del corismo nacional sobre las achacosas adivinanzas de quién será el dueño del dedazo presidencial 

acabó con el nombramiento de José Antonio Meade Kuribreña, para lanzarlo al ruedo de las elecciones del próximo 

año. En esta tarea complaciente de futurismo ramplón, se dedicaron, como cada sexenio, analistas miopes, 

columneros de toda laya, opinadores ignaros y comentaristas enterados que sólo siguieron el guion de hace cuatro 

décadas, cuando menos, para darle cuerda a una decisión presidencial que ya está lejos de ser  omnipotente y 

realmente decisiva. Sólo hay que recordar que el propio presidente Enrique Peña Nieto inició su precampaña por la 

titularidad del Poder Ejecutivo mexicano en las tierras del Tío Sam. Que Carlos Salinas de Gortari fue presidente del 

país gracias a un descarado fraude, que este mismo presi-dente fue cabeza de la servidumbre neoliberal en México 

y que, si bien nombró con mucha antelación a su futuro sucesor, Luis Donaldo Colosio, éste fue asesinado para dar 

paso al auténtico candidato de los poderes de facto neoliberal, Ernesto Zedillo Ponce de León, sujeto que gozó de 

las simpatías de José Córdoba Montoya, jefe de la oficina de la presidencia de Salinas y virtual comisa-rio del Fondo 
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Monetario Internacional (FMI), instancia ésta y el Banco Mundial, entre otras, que han servido de instrumentos para 

recetar e instaurar la doctrina economicista que ha llevado a la quiebra a casi todos los países del llamado "mundo 

occidental". Más atrás, puede ser que desde la imposición del Díaz ordazecheverrerriato, en la segunda mitad de 

los años sesenta del pasado siglo, los señalados como sucesores del presidente mexicano en turno hayan sido 

sugeridos por los ejecutivos en turno, pero la selección correspondió al gobierno de Estados Unidos y, más adelante, 

quizás hasta la composición selectiva de los gabinetes para que no hubieran "bolas de humo" como la de Salinas 

de Gortari, con Colosio, su malogrado delfín. De esta puntual telaraña surgió la selección de José Antonio Meade 

para ser candidato sin partido del Revolucionario Institucional (PRI) de ya desteñidos colores, y esto lo saben bien 

los ujieres cúpula del neoliberalismo incrustado en las direcciones reales del priísmo y de panismo, como bien lo 

saben Meade Kuribreña, Peña Nieto y Luis Videgaray...además de Salinas de Gortari, Pedro Aspe Armella y otros 

notables metidos en el poder político y económico del país. El propio Meade, en una entrevista a un diario de la 

Ciudad de México, señaló que su selección obedece a un proyecto de hace años, aludiendo con ello que él es parte 

de un equipo de personas ya debidamente calificadas por los poderes de facto externos para hacerse cargo de los 

gobiernos como meros administradores de los bienes nacionales de otros países en favor de los intereses de 

poderosos consorcios supranacionales, mismos que han dictado el actual régimen economicista internacional a 

través de un par de iniciadores ya fallecidos: Ronald Reagan y Margaret Thatcher, uno presidente de Estados Unidos 

y la otra, primera ministra de Reino Unidos, en sus buenos tiempos. Lo único que queda claro hasta ahora es que 

Meade irá a la elección presidencial del próximo año con toda la fuerza del gobierno federal y gobiernos estatales; 

para crecerlo en la "simpatías electorales" de los mañosos indicadores y medios informativos (tanto impresos como 

electrónicos) habrá toneladas de dinero. Al candidato "priísta" y a quienes lo acompañan, lo único que podría 

preocuparles es un cambio de actitud del gobierno estadunidense en manos del siempre imprevisible presidente 

Donald Trump... y también la lucha internacional anticorrupción que ya gestan, también, los poderes de facto.  

 

(Norberto Asenjo, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que poco a poco los integrantes del Frente Ciudadano en Hidalgo socializan su proyecto de gobierno a través de 

las diferentes regiones de la entidad, recientemente estuvieron en Tulancingo donde Asael Hernández, de Acción 

Nacional, Damián Sosa, de Movimiento Ciudadano tratan de apuntalar este proyecto político de acara a las 

elecciones del año entrante, dicen que la convocatoria no es lo que esperaban sobre todo por la alianza entre estos 

partidos y el PRD que a muchos no les acaba de convencer. 

 

:Que para esta semana se prevén protestas en Tepeji, especialmente en la cabecera municipal ya que vecinos de 

la comunidad de Santa Ana exigen que el presidente municipal, Moisés Ramírez Tapia, les dé apoyo con la Secretaría 

de Movilidad para que les entregue concesiones de trasporte público, los colonos aseguran que el servicio que 

prestan las rutas actualmente es deficiente y escaso, por esta razón piden les entreguen los permisos que por cierto 

ya gestionaron pero están sin respuesta alguna de la Semot. 

 

:Que el campeonato nacional de Charrería en Pachuca fue todo un éxito durante casi un mes de competencias entre 

decenas de equipos de todo el país, el éxito fue tal que se prevé que una edición más se realice en los próximos 

años ya que autoridades hidalguenses y prestadores de servicios brindaron todas las facilidades para este evento 

nacional, la derrama económica está por estimarse en su cifra definitiva, pero hay buenos resultados para la IP 

estatal, aseguran. 

 

:Que las inmediaciones de la Plaza Constitución se han convertido en refugio de personas que se dedican a beber 

bebidas embriagantes, además de grupitos de jóvenes que inhalan solventes, por si fuera poco están los que se 

dedican a estafar a la gente con el famoso juego de la bolita en los portales, no estaría mal que en esa parte del 

Centro Histórico se lleve a cabo un rescate de imagen, opinan. 

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"A nombre de mi madre, mi hermano Luigi, agradecemos de corazón, a Rubén López en su calidad de presidente 

del Centro Social Deportivo Omitlán de Juárez, a los vecinos y a quienes en vida le brindaron su amistad a mi padre, 

gracias por tan loable homenaje” 

Ernesto Vázquez Baca 

Diputado, sobre develación de busto 

 

"se tienen que ir adecuando las políticas partidarias regionalizadas en cada uno de los estados; el precandidato hará 

todo lo posible para escuchar y hacer un mapeo general de todo el país, tiene que hace un gran proyecto político, 

abierto, permanente y cercano a la gente ” 

Leoncio Pineda Godos  

Líder priista en Hidalgo 

 

"Tendremos que trabajar con todos los núcleos, con los obreros, con los campesinos, transportistas, con los sectores 

vulnerables de la sociedad. Tiene todo el respaldo de los sectores, de las organizaciones y tendremos que trabajar 

con él” 

Sali Bass Arroyo 

Titular de CNOP sobre candidato priista 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que, entre las filas panistas conocen al diputado Luis Baños como El Empachado, pues comentan que no tiene 

llenadera al tener a media familia cobrando en la nómina del ayuntamiento de Mineral de la Reforma y a sus cuñados 

en el Congreso del estado. Ahora, anda prometiendo a sus sobrinos y allegados más regidurías para el próximo 

periodo, además de estar buscando la candidatura de la diputación local a su esposa Tania Sánchez, quien 

actualmente es conocida como la regidora más floja de su municipio. Como dicen algunos, “vivir fuera del 

presupuesto es un error”… 

 

que ayer, en Huejutla de Reyes, durante el foro de divulgación del Frente Ciudadano por México, que integran PAN, 

PRD y MC, apenas lograron reunir a unas 80 personas, en su mayoría estudiantes y catedráticos de la escuela 

superior de la UAEH. Fue notoria la presencia del director de la institución, Ignacio Sarmiento Vargas, quien clausuró 

el evento, pues el PAN sigue sin dirigente local, ya que Omegar Barragán pidió licencia y se llevó las llaves de la 

oficina; el PRD, peor tantito, sin dirigente y sin oficinas, y de MC ni qué decir, sin presencia en la zona. Así que 

Asael Hernández Cerón, Manuel Hernández Badillo y Damián Sosa ni figuran en la región… 

 

que el exdirigente magisterial Moisés Jiménez Sánchez se quedará sin candidatura para contender por una 

diputación federal. El depuesto y otrora poderoso político sindical se quedó en el camino y no logró construir su 

partido político Podemos y ahora busca afanosamente que Acción Nacional lo postule, lo cual se antoja difícil.  

 

que el director del Servitel 070 del ayuntamiento de Pachuca, Pedro Nieto Alcántara, salió bueno, pero para las 

deudas. Tal parece que después de haber chocado un automóvil propiedad del municipio, y tener que pagarlo, pues 

fue pérdida total, el servidor público ya no puede con tantas deudas y a diario en las oficinas de Casa Rule se 

recibían llamadas telefónicas de distintas personas exigiéndole que saldara sus cuentas; sin embargo, Nieto 

Alcántara presume de una gran amistad con Daniel Ludlow Kuri, por lo que las recepcionistas recibie ron la 

instrucción de bloquear los número telefónicos desde donde le marcaban al deudor. 

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-LEONARDO PÉREZ: Para el director general de la Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado una premisa 

fundamental es la capacitación constante a los responsables de organismos operadores, sobre todo en el tema de 

la atención a los usuarios y acciones para que el líquido que llegue a los hogares esté en las condiciones óptimas; 

Pérez Calva despliega acciones específicas en municipios. 

 

Abajo-PERCI ESPINOZA: Aguerrido defensor de los trabajadores del ayuntamiento de Pachuca, sólo cuando así 

le conviene. Encarna Espinoza Bustamante a una de esas piezas de ornato que salen caras. Este individuo busca y 

gusta de salir en medios, lo malo para él es que la mayoría de las veces es por algún asuntillo negativo o escabroso, 

siendo así la clase obrera no tiene mucho que ganar. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

ANCLAS 

Muchos de los grillitos tricolores hidalguenses estuvieron atentos al registro de José Antonio Meade como 

aspirante del PRI a la Presidencia de la República; desde las redes sociales fue evidente como las 

lealtades cambian de un día para otro… anhelos. 

 

TIEMPOS 

Debido a la temporada, desde diversas demarcaciones las autoridades locales ya manifestaron 

algunas de las acciones que emprenderán para mejorar la vigilancia en los cajeros debido al flujo de 

dinero que avizoran llegará, tanto por pago de aguinaldos, como por depósitos de diversa índole ;  

también están las recomendaciones que hacen desde Profeco y Condusef para la adecuada administración de los 

recursos para que así sea posible evitar complicaciones al cierre 2017 y estar preparados para iniciar correctamente 

el nuevo año. 

 

MENSAJES 

Pese al discurso y el esfuerzo de las autoridades por lograr un “Hidalgo Seguro”, es evidente que en la región Tula -

Tepeji la estrategia nada más no arroja resultados, principalmente en cuanto al robo de energéticos de Pemex, en 

menos de 4 días policías estatales y municipales protagonizaron dos enfrentamientos con presuntos huachicoleros 

que derivaron en la detención de tres hombres y un lesionado de gravedad. La actividad de los “chupaductos” 

sigue en aumento; localidades como Santa Ana Ahuehuepan en Tula y varias de Tezontepec de Aldama 

como Binola, Acayutlán y Achichilco poco a poco se convierten en tierra de nadie. 

 

RECURSOS 

Alrededor de 30 personas buscaron manifestarse durante encendido de las luces para árbol gigante, 

colocado en el centro de Tulancingo, este 2 de diciembre; fueron controlados por la policía local. 

Confirmaron los grillitos que un grupo de ciudadanos trataron de acercarse a las autoridades durante 

el tradicional evento navideño, para manifestar su inconformidad respecto del caso de la  joven 

atropellada en la carretera Tulancingo-Cuautepec. Los vecinos trataron de entrar por uno de los filtros de 

seguridad pero les fue impedido el paso, por lo que un sujeto de iniciales VD fue detenido, acusado de alterar 

el orden público al agredir verbalmente a elementos de seguridad. Dichos manifestantes llevaban 

pancartas donde exigían a los altos mandos hidalguenses justicia por el deceso de la joven la semana 

pasada: pero los cuerpos de seguridad impidieron su acceso al evento. 

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Banxico, al margen de elección de 2018: En 2018 no cabe duda, el Banco de México (Banxico) 

actuará al margen de los ciclos políticos y con plena autonomía, dice el nuevo gobernador del instituto, Alejandro 

Díaz de León. Ante las elecciones del siguiente año, asegura que las decisiones de la autoridad monetaria y su Junta 

de Gobierno serán factor de estabilidad y certidumbre, siempre bajo el mandato constitucional de mantener una 

fiinación baja y estable. En su primer día al frente del Banxico y en su cumpleaños 48, Díaz de León recibe a EL 

UNIVERSAL en su oficina que ocupará como jefe del banco central, en medio de la mudanza del cuarto al quinto 

piso. “No tengo duda que, como ha sido en el pasado, el Banco de México y la Junta de Gobierno serán en sus 

decisiones un factor de estabilidad y certidumbre ante los escenarios que podamos enfrentar”. Advierte que incluso 

en un contexto adverso, se puede tener la confianza que el Banxico estará atento y actuando de manera oportuna 

a n de que la economía pueda transitar con un ajuste ordenado. Incluso, de ganar un candidato de oposición, se 

mantendrán ajenos a cuestiones políticas, no se distraerán de su principal tarea y de hacer valer la autonomía. “A 

nosotros no nos corresponde expresar opiniones concretas respecto a consideraciones políticas, lo que sí  nos 

corresponde es ser asertivos, decir por qué le sirve a México el tener un banco central enfocado con una mandato 

de largo plazo a mantener una fiinación baja y estable”. Matiza que uno de los aciertos del banco y del mandato 

constitucional ha sido darle a la emisión de dinero un objetivo de largo plazo y hacerlo ajeno a ciclos políticos  

(Leonor Flores / Alberto Verdusco, primera plana) 

La Jornada-Abatir corrupción y violencia será en beneficio del crecimiento:  Para Alejandro Díaz de León 

Carrillo, nuevo gobernador del Banco de México (BdeM), la corrupción y la violencia son una preocupación creciente 

entre analistas, empresarios y el sector productivo. Atender ambos problemas, apunta, obra en beneficio del 

crecimiento. La economía mexicana se mueve en un entorno internacional marcado por varios factores de 

incertidumbre. A ello se añade la generada de manera natural por el proceso electoral de 2018. México, resalta, 

debe perseverar en la desregulación y la apertura a inversiones marcada por las reformas económicas emprendidas 

en años recientes. La planeación a largo plazo suele ser el talón de Aquiles, considera. Es importante contar con 

planes y un horizonte de largo plazo claro, afirma Díaz de León a La Jornada. Egresado del Instituto Tecnológico 

Autónomo de México, con una maestría en la Universidad de Yale, Díaz de León comenzó su carrera profesional en 

el Banco de México. Allí estuvo 16 años. Dirigió Pensionissste, la administradora de fondos para el retiro de los 

trabajadores del sector público. Ocupó la titularidad de la Unidad de Crédito Público de la Secretaría de Hacienda y 

fue director del Banco Nacional de Comercio Exterior. Desde enero pasado es miembro de la junta de gobierno del 

banco central, como subgobernador. A la renuncia de Agustín Carstens, el presidente Enrique Peña Nieto lo nombró 

como el cuarto gobernador del Banco de México desde que esta institución fue dotada de autonomía, en 1994. Sus 

antecesores son: Miguel Mancera, Guillermo Ortiz y Carstens. El Banco de México ha sido una ins titución que ha 

buscado, tanto por su mandato como por su accionar, ser un factor de estabilidad para el país, apunta. Nuestro 

mandato constitucional es muy claro: mantener una inflación baja y estable. Por muchos años se ha hecho un 

esfuerzo en esa materia y lo que se debe esperar es que sigamos enfocados en ese objetivo y, de esa manera, 

crear condiciones propicias para el crecimiento. –El Banco de México subió de 3 a 7 por ciento la tasa de interés en 

menos de dos años. ¿De qué manera influyó en el menor crecimiento de la economía? –Siempre se identifica que 

un incremento de la tasa de interés, y los propios canales de la política monetaria, como las expectativas y el 

aumento del costo del crédito, inciden sobre el ritmo de actividad económica. En el muy corto plazo es así. Es fácil 

hacer comparaciones de un periodo de tasas bajas a ahora que están altas. La comparación correcta es qué hubiera 

pasado si no se suben las tasas y se hubiera desatado un periodo de inflación más alta. En ese caso, el aumento 

de tasas necesario para regresar la inflación a la meta hubiera tenido que ser mucho mayor. En el mediano y largo 

plazos la mejor manera de enfrentar episodios en los que la inflación se incrementa es hacerlo de manera oportuna 

y decidida. De lo contrario, las cosas empiezan a salirse de control. –En los años recientes se combinó una política 

monetaria restrictiva del Banco de México con una fiscal de la misma característica por Hacienda para disminuir el 

déficit fiscal. ¿Cuál es el efecto de la combinación? –Cuando pensamos en un ciclo económico tradicional, las políticas 

monetaria y fiscal suelen jugar un papel contracíclico. Si la actividad económica se desacelera, una reducción de 

tasas de interés da lugar a cierto incremento de dinamismo, y viceversa. En ciclos tan atípicos como en el que 

estamos, y cuando se enfrentan choques e incrementos considerables en las primas de riesgo, es muy importante 

estabilizar las cosas. Agrega: La economía mexicana se enfrenta a un ciclo económico muy atípico, con choques de 
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diversa índole y un entorno particularmente complejo. Por eso, afirma, la estrategia ha sido redoblar el anclaje 

macroeconómico para que el tránsito por este entorno adverso sea lo más ordenado posible. Si se hiciese de otra 

manera, eventualmente el ajuste tendría que ser mayor. Por eso, la estrategia ha sido redoblar en términos de 

estabilidad, con políticas monetaria y fiscal restrictivas y siendo muy cautelosos y prudentes de que la solvencia del 

sistema financiero esté en su lugar. (Roberto González Amador, página 22) 

Excélsior-Meade: ni un peso al margen de la ley; “privilegios, sólo el de ser mexicano”:  n medio de un 

acto multitudinario en la sede nacional del PRI, José Antonio Meade quedó ayer registrado formalmente como 

precandidato de ese partido a la Presidencia de la República en 2018 Luego, el exsecretario de Hacienda, en 29 

minutos y 24 segundos, hizo un bosquejo de lo que serán sus propuestas de campaña, poniendo el acento en el 

tema de la corrupción: Habrá un combate frontal y definitivo a la corrupción. Ni un solo peso al margen de la ley. 

Ningún privilegio más que el de ser mexicano”, sostuvo. Y en materia de seguridad, dijo: “Estamos de lado de las 

víctimas, no de los victimarios. Tenemos que anteponer la paz al conflicto y consolidar una cultura de respeto a la 

ley”. Rechazó la idea de que el país se tiene que reinventar cada seis años. “Apostamos por la experiencia y no por 

la ocurrencia”, agregó el precandidato. Meade ofrece combatir corrupción Promete que, de llegar a la 

Presidencia, no se ejercerá “ni un solo peso al margen de la ley”; reconoce a Peña Nieto como “arquitecto del 
cambio”. Una hora caminando sobre una alfombra roja —recibiendo abrazos, bendiciones, besos, jaloneos y 

tomándose muchas, muchas selfies—, no bastó para que el priismo nacional hiciera sentir a José Antonio Meade, 

como en casa, como uno de los suyos, a quien le entregaron su confianza de que los mantendrá en el poder, en la 

Presidencia de México. Aceptado e inscrito formalmente como precandidato del PRI a la Presidencia de México para 

2018, en 29 minutos y 24 segundos, Meade —siempre sonriente, ligero, de traje pero sin corbata— hizo un bosquejo 

de lo que serán sus propuestas de campaña, poniendo el acento en el tema de la corrupción:  “Habrá un combate 

frontal y definitivo a la corrupción. Ni un solo peso al margen de la ley. Ningún privilegio más que el de ser 

mexicano”, sostuvo. Desde el atril con el logotipo del PRI al frente —que es totalmente distinto al color plateado 

que habitualmente han usado en este sexenio—, Meade, apoyándose en su esposa, la economista y pintora Juana 

Cuevas, hizo un amplio reconocimiento a las reformas estructurales impulsadas por el presidente Enrique Peña 

Nieto, a quien llamó “arquitecto del cambio”. (Andrés Becerril, página web) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

OLVIDO NO SIGNIFICA PAZ: 

Con su portería desierta (y como siempre: nadie de Morena para defenderla), Andrés Manuel López Obrador le puso 

el balón casi en la línea de gol a José Antonio Meade. El sábado en Quechultenango (Guerrero), uno de los diez 

municipios bajo control de la banda criminal de Los Ardillos, AMLO prometió: “Vamos a explorar todas las 

posibilidades, desde decretar una amnistía, escuchando también a las víctimas, hasta exigir al gobierno de Estados 

Unidos que lleve a cabo campañas para aminorar el consumo de drogas. Vamos a hacer todo lo que se pueda para 

que logremos la paz en el país; para que no haya violencia. Se debe perdonar si está de por medio la  paz y la 

tranquilidad del pueblo...”. Más allá de que la amnistía (no es perdón, es olvido de los agravios) es facultad exclusiva 

del Congreso, tal gracia dejaría impunes decenas de miles de asesinatos y desapariciones. En la oficialización de su 

registro, Meade aprovechó el disparate: “Estamos del lado de las víctimas, no de los victimarios. Tenemos que 

anteponer la paz al conflicto y consolidar una cultura de respeto a la ley”. 

 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-Día con Día… 

 

Meade y AMLO:  

Cables cruzados: 

José Antonio Meade no es miembro del PRI, pero es el candidato del PRI. El único candidato sin partido hasta ahora, 

aparece como el abanderado del partido más viejo: ese PRI que tanto ha tratado en estos días de parecerse al PRI 

de ayer y de siempre. Un funcionario de cabeza moderna es llevado a la nominación de la manera más arcaica y va 

a pedir a los más arcaicos de su nuevo partido, que lo hagan suyo. Un funcionario sin fama de corrupto es el sucesor 

propuesto del gobierno con mayor fama de corrupción de la historia reciente de México. Un funcionario que nada 

ha tenido que ver con la seguridad es traído a la escena en momentos de inseguridad rampante. Un tecnócrata 

refinado que no ha hecho nunca una campaña se estrenará en la materia con una campaña presidencial. Un 

candidato persuadido de que las reformas iniciadas durante estos años son fundamentales para el país aparecerá 

en estas elecciones como el abanderado de la continuidad. En suma, un candidato partidario del cambio que está 

en curso saldrá a la campaña como el abanderado del statu quo. Del otro lado del espectro, Andrés Manuel López 

Obrador, el candidato con una visión del mundo característica del priismo de los 70 del siglo pasado, aparece como 

el abanderado del antipriismo y el antisistema de hoy. El candidato que va en su tercera campaña a la cabeza de 

un partido, fundador de un partido él mismo, se presenta, no obstante, como campeón de la antipartidocracia. El 

candidato que se opone a las reformas de estos años aparece como el abande rado del “cambio verdadero”. El 

candidato que ha encabezado las más grandes riñas de la democracia mexicana, aparece como el abanderado de 

la “república amorosa”. En suma, el candidato de la restauración se presenta, en sus propias palabras, como el 

candidato de la regeneración nacional, el candidato del cambio. Estos son los candidatos que tenemos ya en 

campaña el día de hoy: dos paradojas. Presentan demasiadas contradicciones a despejar para un electorado en 

ascuas, que lo que quiere es un cambio, pero no sabe exactamente cuál y que parece gobernado por la más 

impaciente de las razones: el hartazgo. Digamos que ha empezado la campaña presidencial y que tiene los cables 

cruzados. 

 

(Héctor Aguilar Camín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que de los aspirantes a encabezar la Auditoría Superior de la Federación que comparecieron el fin de semana en 

el Palacio de San Lázaro, Ángel Trinidad Zaldívar, ex comisionado del INAI, y Alejandro Torres Palmer, ex contralor 

de Puebla, fueron dos de los más fuertemente cuestionados, aunque al final causaron mejores impresiones a los 

diputados. Iván López Fernández, ex contralor de Javier Duarte en Veracruz, acreditó los requisitos formales para 

ser candidato al máximo órgano de fiscalización, pero su descalificación es inminente ante la coincidencia 

generalizada entre los legisladores respecto a que su postulación es “impresentable”.  

 

:Que una vez que el PRI ha decidido colocar en la contienda nacional de 2018 a José Antonio Meade Kuribreña, 

también pronto habrán de acomodarse las piezas para las nueve gubernaturas en disputa. En el caso de Chiapas 

las cosas se han puesto interesantes, ya que aunque el gobernador Manuel Velasco ha insistido en que por la alianza 

PRI-Verde hay seis aspirantes a la candidatura, en su círculo cercano se sabe que en realidad solo tres tienen 

posibilidades reales: el senador del PRI Roberto Albores; el alcalde de Tuxtla Gutiérrez, del PVEM, Fernando 

Castellanos (quienes pelean el primer lugar en todas las encuestas), y el diputado local Eduardo Ramírez, también 

del Verde, al parecer vetado por sus constantes ataques a miembros del partido tricolor durante este sexenio...  

 

:Que el Instituto Electoral de Ciudad de México llevó a cabo la instalación del Comité Técnico Asesor para el 

Programa de Resultados Electorales Preliminares, mediante el cual se realizarán análisis, estudios y propuestas para 

el desarrollo óptimo del PREP. Lo anterior con el propósito de dotarlo de certeza y seguridad, así como brindar 

confianza a la ciudadanía. El Comité Técnico está integrado por académicos y expertos en informática como Gina 

Gallegos García, Olga González Martínez (ex consejera electoral), Carlos Castro Mendoza, Jorge Guzmán Camarena 

y Rubén Hernández Cid. 
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:Que ante el catálogo de agresiones contra periodistas y empresas de comunicación, que abarca desde afectaciones 

físicas y materiales, censura, presión y hasta manipulación de la opinión pública, diversos medios acordaron 

conformar un grupo de trabajo con el fin de desarrollar una estrategia conjunta y eficaz para prevenir dichos ataques 

y emprender una campaña conjunta orientada a la sociedad para compartir con transparencia su visión sobre este 

desafío, la cual comienza hoy con la publicación de un desplegado en el que explican sus consideraciones y acuerdos.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Equilibrio en el mar:  

La arquitectura es minimalista. Las construcciones de deslumbrante blancura se extienden en un semicírculo 

alrededor de un pequeño restaurante con un techo de ramas secas que forman un nido protector sobre los comen-

sales mientras lo dejan virtualmente al aire libre. Cada recoveco es ambientado por música y espejos de agua que 

generan un ambiente de tranquilidad. Las habita-ciones son de equilibrada belleza, ejercicios de feng shui que 

ofrecen vistas espectaculares del lugar en que se reúnen las aguas del Pacífico y el mar de Cortés. La iluminación, 

cor-tinas, televisión y sonido se manejan de manera inalámbrica desde una tableta. Belleza sencilla con alta 

tecnología. Miguel Ángel Aragonés, el diseñador y constructor del hotel, ha escrito que "El sol es al a rquitecto lo 

que la brújula al navegante. Es el punto de partida; el principio orientador de todo proyecto. Cuando ves un terreno, 

lo primero que tienes que saber es por dónde sale el sol y por dónde desapa-rece, por dónde quieres que entre en 

el verano y por dónde en el invierno." Las obras de Aragonés son ejemplo de la creatividad de la nueva arquitectura 

mexicana. Luis Barragán fue el gran innovador, el maestro que rompió moldes para crear una arquitectura mexicana 

cosmopolita, libre de los preceptos del nacionalismo revolucionario. De ahí, pero de manera independiente, sin 

ninguna escuela, han surgido arquitectos a la altura de los mejores del mundo. Ricardo Legorreta, Juan y Javier 

Sordo Madaleno, Abraham Zabludovsky, Teodoro González de León, Enrique Norten y Alberto Kalach, por mencionar 

a algunos, han construido arte en sus espacios arquitectónicos. Crear hoteles funcionales, pero distintivos, es uno 

de los grandes retos de la arquitectura contemporánea. México tiene virtudes que lo hacen un atractivo destino 

turístico en un mercado competido. El turismo mundial crece a un paso mayor que la economía. En 2016 los arribos 

internacionales (sin turismo interior) crecieron 3.9 por ciento para alcanzar 1,235 millones (Organización Mundial 

de Turismo). En contraste, la economía mundial se expandió 2.4 por ciento (Banco Mundial). Sin embargo, la oferta 

de habitaciones y servicios turísticos se ha disparado. Muchos países compi-ten por precio; el más barato se lleva 

más turistas, pero a un margen menor. En México hemos tenido éxito para atraer turistas. Hemos pasado del lugar 

15 al octavo del mundo en arribos internacionales, pero seguimos siendo el 14 en captación de divisas. Muchos 

visitantes llegan a México sólo por precio y gastan lo menos posible. Podemos mejorar. Al clima y la cultura, nuestras 

mayores fortalezas, necesitamos añadir elementos que atraigan a visitantes dispuestos a pagar más por una 

experiencia diferente. Un circo canadiense en la Riviera Maya es un ejemplo. Los hoteles nudistas o swinger 

mantienen ocupaciones de casi 100 por ciento en cualquier época del año. La arquitectura y sus sensaciones son 

otra forma de atraer un turismo de alto nivel. Un hotel, como el diseñado por Ricardo y Alexis Elías en la Riviera 

Maya, seduce a los visitantes por su belleza física, que contrasta con la previsibilidad de los viejos cubos de concreto 

y vidrio. En el hotel en Los Cabos donde me encuentro la equilibrada armonía genera un ambiente de tr anquilidad. 

En México, afortunadamente, tenemos a los arquitectos que pueden darnos esos elementos diferenciadores.  

 

GUERRA SIN TRIUNFO  

¿De qué ha servido la guerra contra las drogas? Ha dejado cientos  de miles de muertos y ha duplicado el 

consumo de drogas ilegales, que de 2011 a 2016 pasó de 1.5 a 2.7 por cien-to de la población y de 1.5 

a 2.9 por ciento entre los adolescentes de 12 a 17 años. 

 

(Sergio Sarmiento, Sección Nacional) 
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Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

Continuidad priísta:  

Aunque vivió en el Medioevo el conde Nadoh no era medioeval: era más bien medio cabrón. Entre todos los nobles 

del Languedoc fue el único que no se apuntó para ir a las Cruzadas. El arzobispo Chispo le preguntó con acrimonia: 

“¿Qué? ¿No te interesa ir contra los infieles?”. “No -replicó el conde lisa y llanamente-. Prefiero quedarme con las 

infieles”. Ms. Mo Bydick era una señora bastante entrada en carnes. Una mañana su marido les contó a sus amigos: 

“Anoche mi mujer se cayó de la cama”. Quiso saber uno: “¿De qué lado?”. Contestó el otro: “De los dos”. Aquel 

señor tocaba la guitarra -al menos el chundata chundata- y cantaba pasablemente las antiguas canciones de Esparza 

Oteo, Lerdo de Tejada y Jorge del Moral. Un día le comentó a su esposa: “Mi compadre Trovo y yo vamos a formar 

un dueto. Se llamará ‘Dueto Vernáculo’”. Acotó con desabrimiento la señora: “Seguramente el compadre será 

Verna”. Hago una parodia -no una paráfrasis- del verso del poeta jerezano y digo que el PRI es siempre igual, fiel 

a su espejo diario. En un mundo cambiante donde hasta las dos veces milenaria Iglesia Católica ha variado sus 

rituales, hay solamente dos liturgias que no han tenido mudanza alguna desde su fundación: la de la tauromaquia 

y la del partido tricolor. El acto que ayer congregó a los priistas para hacer suyo a José Antonio Meade bien pudo 

haberse efectuado hace 50 años, y muy posiblemente volverá a celebrarse dentro de otros 100. El ceremonial que 

con tanta eficacia ha cumplido Ochoa Reza para concretar la voluntad del Señor Presidente es copia exacta de los 

que en su tiempo realizaron don Basilio Badillo o el general y licenciado Alfonso Corona del Rosal. Pena me da 

decirlo, a mí, que pocas cosas me dan pena, pero ese apego del priismo a las fórmulas establecidas, su sujeción a 

la ortodoxia y su roqueña inalterabilidad no me acaban de disgustar del todo. Sé bien que esa continuidad priista 

es igualmente la continuación de todos los vicios y lacras inherentes a la dominación que el PRI, con sus antecesores, 

instauró después de terminadas las luchas revolucionarias. Pero aun sus más acres enemigos tendrán que 

reconocer, siquiera sea a regañadientes, que el priismo -que más de una semejanza tiene con el porfirismo- dio a 

México un largo período de paz social que concluyó trágicamente con el drama del 68. A eso siguió una etapa de 

inestabilidad política en la cual estamos inmersos todavía. Entre el autoritarismo mesiánico de López Obrador y las 

indecisiones del llamado Frente Ciudadano, el PRI viene a representar, con Meade, una opción que de seguro será 

atractiva -lo está siendo ya- para muchos electores. Puedo decir sin temor a equivocarme que ningún candidato 

mejor pudieron haber escogido los priistas que ese no priista. La elección del próximo año nos dirá si acertaron. 

Doña Panoplia de Altopedo y su esposo don Sinople fueron a cenar en el restorán “La hermana de lord Byron”, que 

por esos días estaba muy de moda. La señora, dama de buena sociedad, se jactaba de saber mucho de vinos, de 

modo que quiso ordenarle personalmente al encargado de servirlos el tinto que en la cena iban a degustar. Le 

preguntó al mesero: “¿Dónde está el sommelier?”. “Donde siempre, señora -le informó el individuo-. Al fondo a la 

derecha”. Don Magistro, reconocido historiador, le dijo a su mujer: “No sé qué tema abordar en mi próximo libro”. 

Le sugirió ella: “¿Por qué no escribes acerca de sexo?”. “¿De sexo? -se azaró don Magistro-. ¿Cómo voy a escribir 

acerca de sexo? Yo soy historiador”. “Precisamente -confirmó la señora-. Para ti el sexo ya es historia”. FIN. 

 

(Catón, Sección Nacional) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Pleito callejero entre Chuchos y ADN 

Desde hace unos días y luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolviera que Alejandra 

Barrales debe dejar la presidencia del PRD, ha comenzado una pelea callejera entre las tribus Nueva Izquierda y 

Alternativa Democrática Nacional por ver quién se queda con la dirigencia del partido. Nos comentan que Nueva 

Izquierda, de los Chuchos Ortega y Zambrano, busca a toda costa presidir el partido para evitar que su contraparte, 

ADN, rompa con el Frente Ciudadano por México y acabe con todo el acuerdo electoral rumbo a 2018. Las corrientes 

amarillas se están jugando el todo por el todo para los comicios presidenciales… 

 

Debate por Ley de Seguridad Interior 

Hace unos días llegó a este espacio la versión de que el destacado y veterano jurista Juan Velásquez previno a las 

comisiones en San Lázaro que se podrían generar acciones de inconstitucionalidad por la Ley de Seguridad Interior, 

que fue aprobada en la Cámara de Diputados y que se discutirá próximamente en el Senado. Sin embargo, nos 
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comentan ahora que, al contrario, don Juan fue quien más apoyó la minuta que hoy tienen en sus manos los 

senadores. El documento que busca un marco jurídico para la actuación de las Fuerzas Federales —Ejército, Marina 

y Policía Federal—, en la lucha contra la delincuencia será objeto de análisis y, en algunos casos, de discusión por 

organizaciones dedicadas a la seguridad. El tema, nos comentan, no está del todo cerrado y los senadores tienen 

la última palabra. 

 

Elogio presidencial a funcionarios 

Nunca antes en la historia del gobierno federal, nos dicen, un Presidente había dedicado tanto tiempo en un discurso 

para agradecer a los servidores públicos del país. En su mensaje con motivo del quinto año de gobierno, Enrique 

Peña Nieto fue elogioso con las tareas que desempeña día con día la burocracia nacional. Por cierto, nos adelantan 

que el mandatario tiene en agenda una nueva visita al sureste de México para revisar las labores de reconstrucción 

y la atención a las comunidades afectadas por los sismos de septiembre. 

 

Cumbre de Hacienda y Banxico 

Sin perder el tiempo y a unos días de tomar las riendas, los nuevos titulares de Hacienda y del Banco de México, 

José Antonio González Anaya y Alejandro Díaz de León, se reunieron el viernes pasado en las oficinas de la institución 

bancaria. Nos dicen que los equipos de don Pepe Toño y don Alejandro, los subsecretarios y los subgobernadores 

también estuvieron presentes, con la idea de mandar una señal de coordinación en las políticas económicas, fiscales 

y monetarias de nuestro país para el 2018. Tareas compartidas, claro está, en absoluto respeto a la autonomía 

constitucional de Banxico. Por cierto, no se pierda la entrevista con Díaz de León que hoy publica EL UNIVERSAL. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SIGUEN las malas noticias -y malas señales- para las empresas que invierten en la construcción del sistema de 

gasoductos en el norte del país, por encargo de la Comisión Federal de Electricidad. PRIMERO fue el ducto de la 

estadounidense IENova, que va de Guaymas a El Oro, en Sonora: fue dañado y está bloqueado por una comunidad 

yaqui desde mediados de año. Y ahora le tocó al gasoducto Samalayuca-Sásabe, que construye Carso Energy, de 

Carlos Slim PESE A que la empresa había conseguido que los ejidatarios le otorgaran el derecho de paso ante 

notario, un juez de Chihuahua otorgó una suspensión contra la obra. Es decir, aunque ya se tenía un acuerdo, ahora 

se busca reabrir las negociaciones y obtener nuevos beneficios LO GRAVE es que el ducto debería entrar en 

operación a principios de 2018, pues cada vez es mayor la demanda de gas natural de Estados Unidos. Esta 

suspensión no detiene una obra, sino la continuación de un proyecto de ¡650 kilómetros!, que cruza Chihuahua y 

Sonora, y que implica una inversión de 600 millones de dólares. LLAMA la atención que quien está detrás del 

negociazo de la “asesoría legal” a quienes se oponen al ducto es Raymundo Gaxiola Santacruz, abogado que ya 

recorrió ese miiismo caminito con el gasoducto Sásabe-Guaymas. 

SI ALGUIEN en el INE lleva la cuenta de tooodas las cosas raras en la campaña de “El Bronco”, seguro ya se le 

acabaron los lápices. Y es que conforme Jaime Rodríguez va avanzando en la recolección de firmas, a la par surgen 

cada vez nuevas historias turbias. AHORA se supo que Narcedalia Rodríguez Calderón anda haciendo campaña a 

favor de su hermano el gobernador, lo cual no tendría nada de malo… si no fuera porque anda celebrando reuniones 

con los maestros de Nuevo León, a los que les exige que, cada uno, consiga 50 firmas. NO ESTÁ claro qué poder 

tiene la señora ni si el gobierno estatal sabe de este rudo proselitismo, pero de lo que no hay duda es de que los 

maestros estatales se sienten coercionados. Sería bueno saber qué piensa al respecto el INE.  

HASTA el último día de su gobierno, Rubén Moreira estuvo envuelto en la polémica, pues el alcalde de Saltillo, el 

panista Isidro López Villarreal, lo acusó públicamente de amenazas en su contra. EL EDIL reveló en sus redes 

sociales que, antes de que abandonara la gubernatura, Moreira le llamó para insultarlo y amenazarlo, luego el 

panista exigió el pago de 136 millones de que, supuestamente, se le deben al municipio. ¡Qué tal! 

 

(Redacción, página 10) 
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